
６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年６月２０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 高野 英昭 

【一括質問】 

１ 地域農業の振興について 

(1) 米、小麦、大豆、ソバ等の特産化による地域

振興と日本一の麺文化の構築、ラーメン消費

量日本一の継続について 

(2) 燃料・光熱費及び農業資材費等物価高騰対策

について 

(3) 認定農業者及び小規模農家への支援体制の強

化について 

(4) イノシシ被害対策と狩猟者の担い手育成・環

境整備について 

２ 西南部地域の更なる賑わい創出について 

(1) 山形ＰＡスマートインターチェンジ及び西公

園の整備充実による交流人口の拡大について 

(2) 市道村木沢反田線及び国道１１２号山形南道

路の整備促進について 

(3) 山形中央インターチェンジ付近への公共施設

等の誘致促進について 

３ 地域教育の充実について 

(1) 地域と学校が一体となった特色ある教育の更

なる促進について 

(2) 山形市少年自然の家及び旧双葉小学校の活用 

充実について 

ア 少年自然の家の機能持続について 

  イ 少年自然の家の活用充実について 

  ウ 旧双葉小学校の活用について 

(3) 西山形小学校跡地への教育メモリアルパーク

及びグラウンド・ゴルフ認定コースの整備に

ついて 

４ 全ての人がスポーツを楽しめる環境づくりにつ

いて 

(1) 次世代アスリートの育成を目指した指導者の

育成強化について 

(2) サマースキージャンプ大会による蔵王温泉の

活性化とジュニアジャンパー育成・環境整備

について 

(3) 山形県体育館・武道館及び屋内スケート場の

建設促進について 

市 長 

教 育 長 

消 防 長 

関 係 部 長 
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令和５年６月２０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

  

(4) 部活動地域移行の体制整備と指導者育成及び

移行のモデルづくりについて 

５ 文化創造都市の推進と都市魅力の向上について 

(1) 文化創造都市の強みを生かした文化芸術環境

の向上と山形交響楽団の演奏活動への支援の

継続・強化について 

(2) やまがたクリエイティブシティセンターＱ１

を拠点とした新ビジネス・新商品の創出につ

いて 

(3) 山形国際ドキュメンタリー映画祭の継続開催

と出品作品のデジタルアーカイブ化について 

６ 子育て環境の更なる充実について 

(1) 学校給食への低農薬栽培作物や有機栽培作物 

の優先活用について 

(2) こどもの医療費の段階的な負担軽減について 

７ だれもが暮らしやすい持続可能なまちづくりに 

ついて 

 (1) 二酸化炭素を出さないライフスタイルへの転 

換及びＥＶ車購入補助制度の創設について 

 (2) 消防団の更なる処遇改善と機動力の強化及び

地域防災力の向上について 

 (3) 「平和の種まき」活動としての被爆ピアノに

よる平和コンサートの開催について 

８ その他 
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順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 高橋 正樹 

【一括質問】 

１ 山形市地域公共交通計画について 

 (1) （仮称）北くるりんの運行ルート決定につい 

   て 

 (2) 意見聴取手続の制定について 

２ 空き家の利活用について 

 (1) 空き家の商店兼コミュニティスペースとして 

の活用について 

 (2) 空き家利活用の担い手の確保について 

３ 地域のニーズに対応したスポーツ施設の整備に

ついて 

 (1) スポーツ施設の現状認識について 

 (2) 県・周辺市町との役割分担について 

 (3) 県体育館・県武道館の山形市内への整備に向 

けた取組について 

４ 産業振興策について 

 (1) 誘致する分野について 

 (2) 企業誘致の成果の分析について 

 (3) 創業支援の成果の分析について 

５ 主権者教育について 

６ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年６月２０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 石山 廣昭 

【一括質問】 

１ 農業の振興について 

(1) 山形市農業戦略本部の在り方と事業の取組み

について 

(2) 有害鳥獣対策強化に向けた対策室の設置につ

いて 

(3) 中山間地域の農業への支援について 

(4) 肥料・光熱費等の価格高騰対策について 

２ 農業振興地域整備計画の見直しについて 

３ 山寺の観光振興について 

(1) 山寺駅のバリアフリー化について 

(2) 無電柱化事業の進捗状況について 

(3) 迂回路（防災道路）の新設について 

４ 地域振興とインフラ整備について 

(1) 北部地区へスマートインターチェンジの新設

と「道の駅」を 

５ 軽自動車税の身体障がい者減免申請について 

６ 老人福祉センター「鈴川ことぶき荘」浴室の休

業について 

７ 「山形五堰」の世界かんがい施設遺産登録の実

現に向けて 

市 長 

関 係 部 長 
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令和５年６月２０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 中川 智子 

【一括質問】 

１ いじめ、不登校児童・生徒への対応について 

(1) 増加傾向の理由について 

(2) いじめ・不登校対策としてのタブレット端末

の活用について 

(3) スクールソーシャルワーカーの効果的な活用

について 

２ 通学路の安全対策について 

(1) 冬期間における合同点検の実施について 

(2) 専用の歩道のない通学路の安全確保のための

除排雪について 

３ 山形市特別支援学校等通学支援事業の拡充につ

いて 

４ 災害支援車（ＬＣＸ）の活用方法について 

５ ＨＰＶワクチンについて 

(1) ９価ワクチンの定期接種化に伴う速やかな個

別通知の必要性について 

(2) 男性へのＨＰＶワクチン接種の通知と助成に

ついて 

６ 児童遊園の維持管理への助成について 

７ 山形市水道通水１００周年記念事業について 

(1) 次の１００年に向けたＰＲについて 

(2) マンホールを活用した観光誘客について 

８ 自転車用ヘルメットの普及促進について 

９ 紙おむつ自動販売機の設置について 

市 長 

上下水道事業管理者 

教 育 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年６月２１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 安久津 優 

【一問一答】 

１ 山形市の公共交通の展望について 

(1) 奥羽本線への新駅開業について 

 (2) ＭａａＳの浸透と観光利用について 

２ 除雪対策について 

(1) 住宅街の道路の除雪方法について 

 (2) 除雪ボランティア設立について 

３ 観光振興の展望について 

(1) 観光地選択時の情報収集について 

４ ＤＸの推進について 

(1) デジタル技術習得のきっかけについて 

５ 子育て支援について 

(1) ＳＮＳによる支援制度の周知について 

６ 主要道路・交差点の愛称について 

７ その他 

市 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年６月２１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 長澤  愛 

【一括質問】 

１ こども若者施策の充実について 

(1) こども基本法施行に伴う条例のあり方につい

て 

(2) こども基本法第１１条に関する施策について 

(3) 不登校等の学習支援について 

(4) 誰もが安心して暮らせる社会のあり方につい

て 

(5) １８歳までの外来医療費無料化について 

(6) 男性へのＨＰＶワクチン接種費用の助成につ

いて 

(7) 就職氷河期世代に対する就労支援について 

２ 介護保険サービスについて 

(1) 訪問介護ヘルパーの処遇と人材不足について 

(2) 介護保険事業計画について 

３ 保健所保健師の増員について 

４ ゼロカーボンシティの推進について 

(1) 専門人材派遣制度の活用について 

(2) 温室効果ガス等排出ゼロに向けた具体的な取

組について 

５ 多様な人々による農地の活用について 

６ 労働者協同組合法の設立支援について 

７ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年６月２１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 髙橋 康輔 

【一括質問】 

１ 地域共生社会について 

２ 少子化について 

(1) 出生率に対する問題への認識について 

(2) 安定雇用について 

(3) 奨学金について 

３ 「１８歳成人」に伴う消費者保護教育について 

４ 地域課題解決のための法人制度に関する相談窓

口の一本化について 

５ 空き家の活用について 

６ 防災対策について 

(1) 女性の参画について 

(2) 通信機器等の整備について 

７ 公共交通について 

(1) イオンモール山形南付近の交通結節点の早期

整備について 

(2) バス路線の経路等の見直しについて 

(3) 新駅の設置について 

８ 南沼原小学校前の歩道橋の早期整備について 

９ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 


